

Infos > Environnement > La nouvelle déchetterie de Baillif a été inaugurée

La nouvelle déchetterie de Baillif a été inaugurée

Par Pierre Emmanuel 22/07/2023 - 13:41

Les habitants du Grand Sud Caraïbes bénéficie désormais d'une nouvel outil pour aider au traitement de leurs déchets.



Le Sud Basse-Terre compte une nouvelle déchetterie. Après celles de Bouillante et de Terre-de-Haut et avant celles de Trois-Rivières, Terre-de-Bas, Capesterre Belle-Eau et Saint Claude, elle se trouve sur le site de l'ancienne décharge à ciel ouvert de Baillif.

Elle a été inaugurée ce samedi matin par le président de Région, Ary Chalus, du préfet de Guadeloupe, Xavier Lefort, du maire de Baillif, Marie-Yveline Ponchateau, du président du Grand Sud Caraïbes, Thierry Abeli, de la présidente de l'Office Français de la Biodiversité, Sylvie Gustave-dit-Duflou et du directeur de l'ADEME.

Un investissement de 5,2 millions d'euros financé essentiellement par des fonds européens gérés par la Région et 900 000 euros de l'ADEME. Cinq années pour voir, enfin, cette structure naître, 17 années après la fermeture de la décharge.

Un grand "ouf" de soulagement pour le Président de la Communauté d'Agglomération Grand Sud Caraïbes qui va devoir gérer la plus grande déchetterie de la Guadeloupe.

Une délivrance pour Marie-Yveline Ponchateau, maire de Baillif :

Je dirais que c'est une délivrance dans la mesure où on aura une Baillif plus propre, mais surtout une zone étendue de trois rivières à vieux habitants plus propre, de manière à ce qu'on ait plus de décharges sauvages sur le territoire. Cela fait une mauvaise image pour le pays. On doit arriver ici à une économie circulaire parce que plus souvent, on jette parce qu'on consomme beaucoup. Donc, il y a des choses que l'on jette et qui peuvent être réutilisées

Pour Sylvie GUSTAVE-dit-DUFLO, vice Présidente du Conseil Régional, Présidente de la Commission Environnement, qui pilote l'ensemble des projets d'installation de déchèteries à la Région, Présidente de l'Office Français de la Biodiversité, Vice Présidente du Parc National, l'inauguration de la déchèterie de Baillif ce matin est un exemple de courage, de persévérance et de détermination.

Vu la situation géographique de Baïf et vu l'ambition pour le zéro déchet en 2035, tout de suite, nous avons vu que nous aurions pu faire une déchetterie, mais pas que, mais également un quai de transfert. Ce quai de transfert, c'est vrai que peu de gens savent à quoi ça correspond, mais c'est que, tout simplement, au lieu de mettre dix voitures voirie, par exemple, sur la route pour aller déposer les ordures à la Cité Espérance, à Sainte Rose, vous n'en mettez plus qu'un ou deux camions. C'est aussi une diminution du coût de gestion des déchets. Ce coût de gestion est de 179 € par an et par habitant. Nous travaillons aujourd'hui pour le diminuer et descendre à 100 € par an et par habitant.

Une satisfaction également pour Ary Chalus, le président du Conseil régional :

Une délivrance pour le Grand Sud Caraïbes, parce que ça fait des années qu'ils attendent effectivement cette déchetterie pour répondre à l'attente de la population, mais surtout tenir un peu nos engagements pour 2035. Ça fait huit déchetteries qui sont en construction ou finies actuellement sur la Guadeloupe. Nous sommes fiers du travail accompli, surtout que c'est un jeune ingénieur que nous avons recruté à notre arrivée, qui mène ces projets et qui avance très bien